
Anlage 3 

Auszug aus der Niederschrift über die 20. Sitzung des Ausschusses für Anregungen und Beschwerden am 
14.05.2007 
 
 
 
3.5  Eingabe für Erhebungen zur Bewertung von möglichen Verlagerungen von 

mautpflichtigem Verkehr (Az.: 02-1600-70/06) 
Ds-Nr.: 0175/007 
 
 

Beratungsverlauf: 
 
Der Antragsteller erläutert die Eingabe. Aus seiner Sicht ist es sinnvoll, schon vor einer Aus-
weitung der Mautpflicht insbesondere die Anzahl größerer LKW zu erfassen. Er regt daher 
an, in die Fahrzeugerfassungen auch Kraftfahrzeuge von 3,5 t bis 12 t einzubeziehen.  
 
Herr Rothe, 66 Amt für Straßen und Verkehrstechnik, nimmt Stellung für die Verwaltung. Er 
erläutert die bisherige Erfassung der mautpflichtigen Fahrzeuge durch die Verwaltung. Da 
der Gesetzgeber derzeit noch keine Mautpflicht für Bundesstraßen vorsieht, sind die derzei-
tigen Fahrzeugerfassungen aus Sicht der Verwaltung ausreichend. 
 
Frau Schmerbach regt an, die Zahlen aus den Verkehrserhebungen von 2001 und 2005 so-
wie die Daten über Schadstoffmessungen der Messstelle Clevischer Ring zum Luftreinhalte-
plan dem Antragsteller zur Verfügung zu stellen.  
 
Frau Dr. Reimers schlägt vor, Haushaltsmittel für rechtzeitige Verkehrserfassungen vor Aus-
weitung der Mautpflicht bereit zu stellen und eine Erstattung durch den Bund anzustreben. 
 
Frau Gebauer greift den Vorschlag von Frau Schmerbach auf und regt an, die Eingabe an 
den Verkehrsausschuss zu überweisen mit der Empfehlung, das entsprechende Zahlenma-
terial dem Antragsteller und der Bezirksvertretung Mülheim zur Verfügung zu stellen und 
festzustellen, dass bei einer Änderung der Mautpflicht weitergehende Zählungen erforderlich 
sind. 
 
Die anderen Ausschussmitglieder unterstützen diesen Vorschlag. 
 
Abweichender Beschluss: 
 
Die Eingabe wird dem Verkehrsausschuss überwiesen. 
 
Es wird empfohlen, die Verwaltung zu bitten, dem Antragsteller und der Bezirksvertretung 
Mülheim die Werte der Verkehrserhebungen 2001 und 2005 sowie die Messdaten über die 
Schadstoffmessungen am Clevischen Ring zur Verfügung zu stellen. Weiterhin wird der Ver-
kehrsausschuss um Feststellung gebeten, dass bei einer Ausweitung der Mautpflicht weitere 
Zählungen erforderlich sind. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig zugestimmt. 


